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Sehr geehrter Herr Kantonsratspräsident 
Sehr geehrter Herr Landammann 
Sehr geehrte Damen und Herren des Regierungs- und Kantonsrats 
 
Im Namen der SP-Fraktion möchten wir unser Eintretensvotum zum Geschäftsbericht 
der Assekuranz AR für das Jahr 2022 abgeben. Als langjährige Fürsprecher der 
kantonalen Assekuranz begrüssen wir die transparente und verständliche Darstellung 
der Geschäftsentwicklung in diesem Bericht. 
 
Besonders erfreulich ist die Tatsache, dass die Assekuranz AR seit Dezember 2022 
der Nachhaltigkeitscharta beigetreten ist. Dies unterstreicht das Engagement des 
Unternehmens für umweltbewusstes und nachhaltiges Handeln. Wir unterstützen 
diesen Schritt und ermutigen die Assekuranz AR, ihre Bemühungen in diesem Bereich 
fortzusetzen. 
 
Des Weiteren möchten wir betonen, dass die Assekuranz AR, auch dieses Jahr keine 
Prämienreduktion vornimmt. Auf die Tatsache hin, dass es wenige Schadensfälle gab, 
die ausgezahlt werden mussten, könnte durchaus eine Prämienreduktion ins Auge 
gefasst werden. 
 
Jedoch möchten wir auch auf einen wichtigen Punkt hinweisen, der in diesem Bericht 
aufgefallen ist. Es wird festgestellt, dass Expertenposten ausschliesslich mit 
männlichen Kandidaten besetzt sind. Diese Ungleichheit wirft bei uns die Frage auf, 
wie diese Situation entstanden ist und wie dem entgegengewirkt werden kann. Müsste 
die Ausschreibung anders gemacht werden, damit sie auch weibliche Expertinnen 
anspricht? Wir sind der Meinung, dass Expertenposten aufgrund von Fachkenntnissen 
und Qualifikationen besetzt werden sollten, unabhängig vom Geschlecht. Mittelfristig 
sollte eine Änderung dieses Trends angestrebt werden, um eine ausgewogene 
Vertretung von männlichen und weiblichen Experten zu gewährleisten. 
 
Im Hinblick auf die bevorstehende Umstellung des Geschäftsberichts der Assekuranz 
auf ein rein digitales Format im nächsten Jahr, möchten wir auf die Fragen und 
Bedenken eingehen, die sich hinsichtlich der Kantonsrätinnen und Kantonsräte 
ergeben, die weiterhin Papierunterlagen bevorzugen. 
 
Wir verstehen jedoch, dass einige Kantonsrätinnen und Kantonsräte möglicherweise 
weiterhin physische Unterlagen bevorzugen. In diesem Fall könnte eine Möglichkeit 
darin bestehen, dass der Kanton die Kosten für den Druck und die Bereitstellung von 
Papierunterlagen übernimmt, um den individuellen Bedürfnissen gerecht zu werden. 
Diese Verlagerung der Kosten könnte jedoch zu finanziellen Belastungen für den 
Kanton führen, daher sollten die Auswirkungen sorgfältig geprüft werden. 
 



Abschliessend möchten wir uns bei dem gesamten Team, den Experten, der 
Geschäftsleitung und dem Verwaltungsrat der Assekuranz AR für ihren Einsatz und 
ihre erbrachte Leistung herzlich bedanken. Ihr Engagement und ihre Professionalität 
tragen massgeblich zum Erfolg des Unternehmens bei und wir sind zuversichtlich, 
dass die Assekuranz AR auch in Zukunft eine vertrauenswürdige und zuverlässige 
Versicherungspartnerin für die Bürgerinnen und Bürger von AR sein wird. 
 
Für die Fraktion: Ralph Hubmann, Herisau 
 
Es gilt das gesprochene Wort 


